



# KOLEA

Photos d'André FLUTEAU

Avril 1958



*Photo André Fluteau*



*Photo André Fluteau*

# Historique du village

## INFO 239

Non au 19 mars – Non à la Paix qui Tue

VOICI quelques articles de presse ou de donateurs retenus à votre attention :

### Avant-Propos : La ville de KOLEA

Située à 30 km au Sud-ouest d'Alger, sur le revers méridional du Sahel, entre la méditerranée (à 6 km) et la plaine de la Mitidja l'histoire de Kolea est mouvementée. Elle faisait partie de l'arrondissement de BLIDA.



L'origine de son nom est attribuée au mot arabe « al-kalaâ » qui signifie fortin.

### Présence turque 1515-1830 Berbérie

Kolea, fondée sous Hassane Ben Keïf Ed Dine, en 1550, fut d'abord peuplée d'Andalous ou Maures d'Espagne. Les Musulmans viennent vénérer la Kouba de Sidi Embarek, Saint personnage du XVII<sup>e</sup> siècle : on y a enterré également un descendant du Saint, Ben Allal Ben Embarek, lieutenant d'Abd-el-Kader, tué au combat dans la province d'Oran, le 11 novembre 1843. La Kouba est un important but de pèlerinage.

Non loin de l'eau, une source bouillante de la Cité Reine du Sahel.

Kolea a été détruite par un tremblement de terre en 1826.

### Présence française 1830-1962 Algérie

Kolea a été visitée par les troupes françaises sous les ordres du général Général Pierre Berthezène, pour la première fois, le 25 septembre 1831. Nommé Gouverneur il adopta d'emblée une politique d'apaisement en vue de renforcer une assise stratégique. Puis Le duc de Rovigo, Anne Jean Marie Etienne Savary, remplaça Pierre Berthezène au poste de gouverneur général en 1832. En 1833 c'est Théophile Voron, qui est le nouveau gouverneur Général après la mort de Rovigo. Enfin, en mars 1838, le Colonel Lamoricière occupa la ville de Kolea et s'installe avec son régiment de zouaves. Il fit construire quatre fortifications au village annexes de Fouka, aux quartiers Tombourouf et Ben Azouz (démoli en 1950) et à Mosta-Khara. Au carrefour des rues de la République et Lamoricière un monument en l'honneur de Général Lamoricière (1866 - 1865), le fondateur des Régiments de Zouaves, avait été érigé. La ville, reçoit en 1939 le titre de Duc d'Orléans.



[Retour page d'accueil](#)